



Musikverein ARNREIT

Der Höhepunkt des Vereinsjahres ist alljährlich das traditionelle Konzert am 6. Jänner. Diesmal gab es gleich mehrere Neuerungen. Da der Saal des Gasthauses Koblmüller nach über 40 Jahren nicht mehr zur Verfügung stand, musste nach einem neuen Konzertsaal gesucht werden. Die Wahl fiel auf das Centro in Rohrbach-Berg. Viele organisatorische Herausforderungen waren zu meistern: Auf- und Abbau sowie die Generalprobe am gleichen Tag. Durch die Mithilfe aller Musiker wurde auch das geschafft. Die Besucherzahl hat alle Überwartungen übertroffen und auch das Feedback der Besucher war überaus positiv.

Nach einem gelungenem Konzert übergab unser langjähriger Kapellmeister Konsulent Josef Herrnbauer nach 35 Jahren die musikalische Leitung an Mag. Dietmar Azesberger.



Konzert,
6. Jänner:
Bürgermeister
Reiter und der
neue Kapell-
meister
Mag. Dietmar
Azesberger

In seiner Zeit als Kapellmeister hat er 69 Konzerte dirigiert und somit ca. 380 Musikstücke ausgewählt und einstudiert. Ebenso war die Musikkapelle Arnreit unter der Leitung von Josef Herrnbauer bei 34 Konzertwertungen vertreten und konnte davon 20 mit einer Auszeichnung beenden. Noch viel erfolgreicher lief es bei den Marschwertungen. Von 26 Wertungen wurden 25 mit der Bestnote „Auszeichnung“ abgeschlossen. 1980 durfte der Musikverein Arnreit eine ORF-Aufnahme produzieren, die erst im Frühjahr wieder im Radio gespielt wurde. Unter seiner Leitung wurden auch der traditionelle Jungmusikernachmittag sowie die Geburtstagsständchen ins Leben gerufen. Auch die Anschaffung der aktuellen Tracht erfolgte in diesem Zeitraum.

Für alle diese Leistungen wurde bereits beim Konzert der Ehrenring der Gemeinde Arnreit an Konsulent Josef Herrnbauer überreicht. Die offizielle Feier fand dann am 21. März 2015 statt. Bei dieser Feier wurde Josef Herrnbauer auch zum Ehrenkapellmeister ernannt.



Auszeichnung zum „Ehrenkapellmeister“ anlässlich der Ehrenringfeier für Konsulent Josef Herrnbauer am 21. März 2015
v. li.: Bürgermeister Kobler, Helga und Josef Herrnbauer, Kapellmeister Mag. Azesberger

Nach dem musikalischen gab es im Februar einen sportlichen Höhepunkt. Beim Bezirkseisstockturnier erstöckelte unsere Moarschaft den ausgezeichneten 2. Rang. Ebenfalls im Februar wurde erstmals eine Vorstandsklausur unter externer Leitung abgehalten. Einen ganzen Tag wurde über die Aufgaben, Aufgabenverteilung und auch Pflichten jeden einzelnen Funktionärs gesprochen. Es war tolle Erfahrung für alle.



Ein Ständchen für den neuen Bürgermeister am 19. Mai 2015

Am 19. Mai 2015 dann das nächste große Ereignis für unsere Kapelle. Unser Obmann Stv. Heinz Kobler wurde zum Bürgermeister gewählt. Natürlich ließ es sich die Musikkapelle nicht nehmen, ihm nach der Wahl mit einem musikalischem Ständchen zu gratulieren. Leider war das Wetter an diesem Tag sehr regnerisch.

Beim Bezirksmusikfest in Hofkirchen konnten wir unsere gute Vorjahresleistung wiederholen und holten mit 93,75 Punkten wieder einen ausgezeichneten Erfolg nach Arnreit. Arnreit wurde somit das achte Mal in Serie als die beste Kapelle des Bezirkes bei der Marschwertung ausgezeichnet. Sogar Vizekanzler und Bundesminister Dr. Reinhold Mitterlehner war beim Stück „Brasses Up“ von den „amerikanischen“ Rythmen sichtlich begeistert. Bei der Konzertwertung in Lembach erreichten wir nach den neuen Bewertungsrichtlinien **129,70 Punkte**.



Zum 40-jährigen Priesterjubiläum lud unser Pfarrer Mag. Gottfried Fischer die gesamte Pfarrbevölkerung ein. Die Musikkapelle übernahm dabei den musikalischen Rahmen.

2015 wollte der Musikverein wieder einmal zum Musikfest nach Rastede fahren. Nachdem keine Sonderzug zu Stande kam, haben wir auf die Teilnahme verzichtet. So musste kurzfristig ein dreitägiger Ausflug organisiert werden. Unser Ehrenkapellmeister Josef Herrnbauer organisierte eine Fahrt zur südsteirischen Weinstraße. Der Tag der offenen Kellertür in Sernauberg war für alle Teilnehmer ein tolles Erlebnis. Zehn Winzer gewährten Einsicht in ihre Keller und luden zur Verkostung ihrer Weine ein. Am Sonntag wurde dann noch Graz besichtigt. Den beiden Führerinnen gelang trotz der hohen Temperaturen eine kurzweilige Führung. Sie zeigten uns die besten Plätze und Lokale.

Natürlich gratulierten wir auch wieder einigen Geburtstagskindern und brachten ein musikalisches Ständchen:

- 40 Jahre feierte Flötistin Claudia Leibetseder
- 50 Jahre feierte Hornist Josef Wiesinger
- 50 Jahre feierte Trompeter Josef Furtmüller
- 75 Jahre feierte ehemaliger Schlagzeuger Adolf Stoiber
- 85 Jahre feierte ehemaliger Schlagzeuger Johann Hartl

Es gab aber auch eine 40 + 10 Jahresfeier. Unter diesem Motto feierte unsere Wirtin Bettina Kapeller und hat die gesamte Kapelle nach einer Musikprobe ins Gasthaus eingeladen.

Wir freuen uns wieder über Nachwuchs in unserer Kapelle und heißen nachstehende Jungmusiker recht herzlich willkommen.

- Jan Hofer aus Liebenstein und Dominik Lang aus Partenreit. Beide spielen die Trompete
- Wir wünschen viel Freude beim Musizieren!**

Obwohl die Mitgliedszahl der aktiven Musikern und Musikerinnen erfreulich groß ist, muss immer darauf geachtet werden, dass für entsprechenden Nachwuchs gesorgt wird. So sind wir stets darum bemüht, interessierte Jugendliche auszubilden und in ein paar Jahren in die Kapelle zu integrieren. Natürlich sind auch Wiedereinsteiger gerne gesehen. Musizieren ist ein Hobby, das im Gegensatz zu vielen anderen Freizeitaktivitäten bis ins hohe Alter ausgeübt werden kann. Bei Interesse versucht der Musikverein Arnreit bestmögliche Unterstützung zu leisten. Unser Jugendreferent, Matthias Furtmüller, (0664/ 5883264, seine Stellvertreterin Sandra Hofer, (0660/1631605 und auch unser Kapellmeister Dietmar Azesberger, (0664/1170334 helfen bei Fragen und Unklarheiten gerne weiter.

Immer aktuell informiert sind Sie auf unserer Homepage www.musikverein-arnreit.at.

Wir danken allen für die Unterstützung im letzten Jahr und

freuen uns, wenn unsere Veranstaltungen im Jahr 2016 wieder gut besucht werden. Auf diesem Wege möchten wir daher schon heute Besucher aus nah und fern zu unserem Jahreskonzert am 6. Jänner 2016 um 19:30 Uhr ins Centro nach Rohrbach-Berg einladen.

Blasmusik im Dorf

Im Vorstand des Musikvereins ist der Gedanke gereift, dass wir die Blasmusik wieder einmal in die Dörfer tragen sollten. Nachdem am Tag der Blasmusik jedes Jahr in Arnreit gespielt wird, werden wir 2016 mit der Blasmusik wieder in die Dörfer gehen. Das letzte Mal war dies 2002 in Zusammenhang mit der Anschaffung der neuen Tracht der Fall.

Passend zum Thema des nächsten Viertelfests „Tonspuren Mühlviertel“ (das Mühlviertel ist 2016 mit der Gestaltung des Viertelfests dran), wollen wir mit der ganzen Musikkapelle die „Erdapfelseitn“ und 2017 die „Bradlseitn“ besuchen und so unsere eigenen musikalischen Spuren in der Gemeinde hinterlassen. Die einzelnen Routen und die genauen Tage der Dorfbesuche sind nachstehend angeführt und auch im Veranstaltungskalender eingetragen. In diesem Zusammenhang würden wir uns über eine freundliche Aufnahme in den Dörfern, sowie über einen Zuwachs an unterstützenden Mitgliedern bzw. freiwilligen Spenden freuen.

Freitag, 15. April:	Schönberg, Högling, Getzing
Samstag, 16. April:	Mayrhof, Humenberg
Mittwoch, 20. April:	Stierberg, Katzenbach
Freitag, 22. April:	Liebenstein West, Partenreit
Mittwoch, 27. April:	Daim

Für den Musikverein Arnreit
Erwin Andexlinger – Schriftführer



Ausflug des Musikvereins nach Graz

